

Madrid, 14 de septiembre de 2013

COORDINADORA ESTATAL DE APOYO A LA QUERRELLA ARGENTINA

**DIARIO DE VIAJE A BUENOS AIRES
24 de agosto-7 de septiembre de 2013**

DOMINGO 25 DE AGOSTO

- **Reunión con entidades y compañeros argentinos** para formalizar la Plataforma argentina y quedamos en celebrar una Asamblea el martes 3 para concretar la constitución.

DOCUMENTOS ADJUNTOS:

Documento 1_Actas reunión 25.08.2013

<https://docs.google.com/file/d/0B3m-aua1Vhq4SkxJYS1KUDRSRnc/edit?usp=sharing>

Documento 2_Conocatoria constitución Plataforma argentina

<https://docs.google.com/file/d/0B3m-aua1Vhq4YkxUSUpXSnlDeFU/edit?usp=sharing>

LUNES 26 DE AGOSTO

- **Reunión con Estela de Carlotto.** Fue una experiencia impresionante y conmovedora. De esa reunión salió la convocatoria de una Conferencia de Prensa para el jueves 29.

MARTES 27 DE AGOSTO

- **Jornadas con medios de comunicación.** Chato y Josu han tenido una entrevista con Hispat TV y Sol ha estado con Adrián Pérez de Página 12.
- **Acto de presentación** del libro de Julio Gambino Crisis del capital en la sede de CTA (Central de Trabajadores de Argentina).

MIÉRCOLES 28 DE AGOSTO

- **Reunión con Amnistía Internacional** y otros compañeros de la futura Plataforma argentina:

Leah Tandeter (Amnistía Internacional Argentina)

Mariela Belski (Directora Ejecutivo de Amnistía Internacional Argentina)

Julieta Bandirali y Matilde Scartski (Asociación de Abogados de Buenos Aires)

Adriana Fernandez (ARMH)

Adrián Ruíz (CTA)

Graciela Salle (Frente de Mujeres K)

Nora Cortiñas (Madres de la Plaza de Mayo Línea Fundadora)

Madrid, 14 de septiembre de 2013

Se han planteado algunas reuniones para terminar de completar la agenda. También se ha hablado de la "solicitada" que AI enviará a los medios próximamente mostrando su repulsa a los crímenes cometidos bajo el manto de la impunidad del franquismo y su apoyo a la Querrela argentina. Y por último, también se ha hablado sobre la reunión del martes 3 donde se constituirá la Plataforma argentina y la necesidad de una convocatoria masiva de participación y de asistencia de medios.

- **Acto de apoyo en la Cámara de Diputados de la Nación.** Fue un día grandioso, todavía estamos emocionados. A las cinco de la tarde entramos en el Congreso y se produjo lo que tanto esperábamos, la Cámara de los Diputados de la Nación firmó una declaración donde muestra:

"Su enérgico repudio a los crímenes de lesa humanidad cometidos en España por la dictadura franquista y a la impunidad de que gozan sus responsables, solidarizándose con las víctimas y apoyando el proceso judicial abierto en nuestro país para investigar los crímenes, promoviendo de esta forma la memoria, la verdad y la justicia"

Lo increíble de esto es que todos ellos pertenecen a partidos y tendencias diferentes y todos, absolutamente todos, expresaron de viva voz todo su apoyo a la causa, de manera unánime y contundente.

DOCUMENTO ADJUNTO:

Documento 3_Proyecto de Declaración Cámara de Diputados de la Nación

<https://docs.google.com/file/d/0B3m-aua1Vhq4a2NHYYVUxQWRONVU/edit?usp=sharing>

JUEVES 29 DE AGOSTO

- **10:00 Entrevista en Radio Sur del sindicato CTA. Fueron Chato y Josu.** Radio Sur es una emisora de la juventud de CTA que abarca las tres cuartas partes de Buenos Aires. Tuvieron una actitud muy sinérgica, identificándose con todo nuestro proyecto.
- **11:00 Conferencia de Prensa en la sede de la Abuelas de Plaza de Mayo.** En la mesa estábamos Estela de Carlotto (Presidenta Abuelas Plaza de Mayo), Carlos Slepoy, Tati Almeida (Madres de Mayo, Línea Fundadora), Darío Rivas y Sol.

Han asistido muchísimos medios y siguieron llamando hasta las dos para continuar hablando con nosotros. Bastante exitosa, la verdad:

Télam

TN

Radio Ciudad

Radio Nacional

France Presse y otra agencia francesa que no sabemos cómo se llama.

Diario Miradas al Sur

CN23

360 TV

Diario Tiempo Argentino.

Madrid, 14 de septiembre de 2013

Después Sol habló con la corresponsal en Buenos Aires conde PÚBLICO y con Diario Tiempo Argentino de nuevo por la tarde.

- **15:30 Ronda de las Madres de la Plaza de Mayo.** Estuvimos con Nora, Mirta y Lidia. Históricas también en la búsqueda de los hijos desaparecidos.
- **16:45 Entrevista a Sol de la TELAM.** TV Estatal Pública.
- **17:00 Grabación a Chato y Josu de la Comisión de Comunicación de la CTA.** Un equipo de comunicación de la Sede Central de CTA ha grabado intervenciones de Chato y Josu sobre los objetivos del viaje, la situación de la querella y los proyectos futuros. Sol pasará un día de estos a completar la grabación, ya que pretenden realizar un documental.

VIERNES 30 DE AGOSTO

- **Entrevista en Radio Madres de Mayo.** Esta radio es de la sección de Madres de Hebe de Bodafini. Ya sabéis que hay varios grupos de activistas, madres y abuelas, en busca de los hijos y nietos.

La entrevista estuvo muy bien, duró alrededor de media hora más o menos y era gente joven la que dirigía el programa. Fue agradable. Allí mismo también se lanzó la convocatoria para la reunión del martes 3 donde se constituirá la Plataforma argentina.

- **Reunión con los abogados.** Estaban Carlos Slepoy, Maxi Castex, Ricardo Huñis, Smuckler, Carlos Zamorano y Héctor Trastemberg. Fue un encuentro agradable donde se comentó la creación de la Plataforma y el apoyo que el equipo de abogado dará a esta iniciativa. La idea es establecer una buena conexión y coordinación entre ellos y la Plataforma. Ellos tendrán un papel primordial e imprescindible en toda la cuestión legal y de asesoría en este grupo que se va a formar (como no puede ser de otra manera) y participarán, en la medida de lo posible, en las Asambleas que se establezcan aquí, donde el grupo de querellantes y participantes tomarán las decisiones oportunas para fomentar el avance de la querella en Argentina.
- **Descanso.** Por la noche, Josu nos llevó a una taberna vasca donde se proyectaba un documental sobre la situación de Colombia. Después escuchamos, Y ALGUNOS bailaron, cumbias. Bonita mezcla de culturas.

SÁBADO 31 DE AGOSTO

- **Grabación documental.** Por la mañana estuvieron Carlos y Sol en una grabación para un grupo de documentalistas independientes.
- **Descanso.** Llegamos a la tarde y nos fuimos a pasear ¡¡¡ POR FIN !!! por Puerto Madero.
- **Acto por el Día Internacional del Detenido Desaparecido.** Por la noche estuvimos con las Madres (Línea Fundadora) y un grupo de chavales de una escuela de música. Fue emotivo escuchar a gente jovencita cantar por los desaparecidos.

Madrid, 14 de septiembre de 2013

DOMINGO 1 DE SEPTIEMBRE

- **Descanso.** Excursión a El TIGRE. Es una de las zonas más preciosas de la provincia de Buenos Aires.

LUNES 2 DE SEPTIEMBRE

- **Declaración de Sol y reunión con la Jueza María Servini de Cubría.** Estábamos citados a las 11:30 y nos recibió a las 13:40. La declaración fue larga. Sol estuvo una hora y media con la secretaria haciendo el texto y la jueza entró a saludarla. Después se reunió con ella a solas para hablar de la situación en España con el tema de los bebés robados. Se ha quedado impresionada por el trabajo de recopilación de información que tenía delante.

Después estuvo con ella, y el secretario Mangano, toda la delegación junto con los abogados Carlos y Maxi. También Manuela, y un ratito los chicos de Almudena, para recoger el testimonio gráfico.

Josu le ha hablado sobre los avances realizados por la Coordinadora Estatal Aqua y Chato sobre lo que nos ha defraudado a todos: su NO viaje, la suspensión de las video conferencias en TRES ocasiones, de la falta de gestión con el escrito de imputaciones, etc. Carlos tuvo una intervención brillante sobre la necesidad de avanzar ya y de cómo es posible, necesario y recomendable que ella actúe.

El resultado es una convocatoria para el jueves 5 donde podrá tener una decisión sobre las imputaciones y también se concretarán las fechas del próximo viaje.

- **Entrevista en Radio Gráfica, Programa Remolinos.** Salimos del despacho de la jueza a las 5:15 y a las 6 tuvimos una entrevista estupenda y relajada en el programa de MUJERES K y en otro programa posterior.

MARTES 3 DE SEPTIEMBRE

- **Visita a la EX-ESMA.** Fuimos a ver las instalaciones de lo que fue uno de los terribles centro clandestinos de detención y desaparición. Sé que os podréis hacer una idea de lo que sentimos todos allí. A pesar de nuestra posición de militancia y, por tanto, conocedores de todo el horror vivido aquí en Argentina como del que se produjo en nuestro país, no es posible salir de ese edificio sin lágrimas en los ojos y con el corazón destrozado. Quizás precisamente por haber sido también víctimas o tan solo por ser seres humanos, no lo sé, pero ayer viví una de las experiencias más tristes desde que llegamos. Me consta que mis compañeros estaban igual de afectados que yo. Vimos salas de detención, tortura y habitaciones donde daban a luz las madres para no volver a ver a sus hijos. No hay nada, están vacías, solo hay carteles explicativos que difícilmente se pueden terminar de leer sin estremecimiento.

Después estuvimos con Ramón Pérez Molina, Presidente del Archivo Nacional de la Memoria. Súper interesante la entrevista con él y con Andrea M. Cachella, Coordinadora

Madrid, 14 de septiembre de 2013

Técnico de este Archivo. Nos explicaron sus inicios, tan complicados también, hasta que consiguieron todo lo que tienen: recursos, medios, ayudas y un equipo fantástico de archiveros, documentalistas, historiadores, periodistas, etc., y el apoyo imprescindible de las instituciones. ¡Qué envidia nos dieron!

Una anécdota para nosotros pero algo habitual para ellos:

Allí nos encontramos con una excursión de estudiantes que por la edad parecían de secundaria. Les estaban contando la historia de ese sitio, los llevaban por todas las instalaciones para que nunca olvidaran lo sucedido en su país e inevitablemente todos nos preguntamos, "¿cuándo podremos llevar nosotros a nuestros jóvenes a visitar lugares de la Memoria?"

- **Encuentro con los Legisladores de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires (CABA).** A las 16:30 nos encontramos con un grupo de Legisladores de la CABA para obtener su adhesión y apoyo a la querrela, y su repulsa a la dictadura franquista. Algo similar a lo que se hizo en la Cámara la semana pasada pero en un ámbito territorial más pequeño. Ya sabíamos que aquí no existía el mismo consenso que sí había en la Cámara de Diputados Nacional, pero aun así salimos muy contentos porque fueron bastantes a firmar la Declaración y se la quedaron para que otros pudieran firmarla en estos días. Ya con eso, firmas de varios Legisladores de la CABA, es un éxito estupendo pero, además, van a intentar que se apruebe en Pleno el próximo jueves 12. Con esto ni contábamos pero nos pareció algo genial. No estaremos pero Carlos sí y esperamos que pueda ir a verlo y celebrar después con todos ese respaldo oficial.

DOCUMENTO ADJUNTO:

Documento 4_Proyecto de Declaración de la Legislatura de Ciudad Autónoma de Buenos Aires
<https://docs.google.com/file/d/0B3m-aua1Vhq4UGVldVNKN1Z5WVE/edit?usp=sharing>

Recordad que nos acaban de comunicar que ayer (jueves 12 de septiembre) se aprobó en el Pleno de la Legislatura de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires este Proyecto ¡por unanimidad! Estamos a la espera de la Declaración definitiva.

- **Constitución de la Plataforma argentina.** En la sede de la Federación de Sociedades Gallegas en Buenos Aires, con asistencia de ciento cincuenta personas, se constituyó la Plataforma argentina de apoyo a la querrela. Se integraron en ella una amplia representación de organizaciones de derechos humanos, sindicales, sociales, culturales. Contamos también con la presencia de asociaciones vascas, gallegas y catalanas. El representante de la Federación de Sociedades Gallegas abrió la reunión y empezamos por aprobar el manifiesto presentado por una de las primeras querellantes, Adriana Fernández.

A continuación, los abogados Héctor Transtemberg y Carlos Slepoy explicaron la situación y las perspectivas de la querrela. El turno de palabra resultó enriquecedor y las intervenciones muy emotivas. Realmente fue un acto lleno de voluntad de trabajo, ganas de lucha y colaboración entre las diferentes entidades que asistieron con el único objetivo de llevar adelante esta causa.

Madrid, 14 de septiembre de 2013

Por último, Manuela informó de la necesidad de estar conectados y dio a conocer la página web de la CE AQUA, lugar donde ya hay un sitio abierto para nuestros compañeros de Argentina.

DOCUMENTO ADJUNTO:

Documento 5_Manifiesto definitivo Plataforma argentina.

<https://docs.google.com/file/d/0B3m-aua1Vhq4Rk1lcHduekQ4aVk/edit?usp=sharing>

MIÉRCOLES 4 DE SEPTIEMBRE

- **Reunión con Luciano Hazan**, integrante del Comité de Desapariciones Forzadas de Naciones Unidas. Estuvimos hablando de la querrela, de cómo se trata el tema de los crímenes del franquismo en España en cuanto a las desapariciones, no se trata, y de las posibilidades de informar, como ciudadanos y asociaciones, de nuestros casos al Comité.

El 20 de septiembre es la fecha tope para enviar a la Secretaría del Comité la información que queramos hacerles llegar. Aunque algunas asociaciones ya lo hemos hecho, por una vía u otra, se podría hacer algo conjunto.

- **Encuentro con el Intendente de la Municipalidad de La Plata** y con organizaciones sociales de la ciudad, organizado por la CTA. En el encuentro, Pablo Bruera, Intendente (alcalde), nos entregó una Resolución de apoyo a la querrela argentina y nos comunicó que se preparaba un pronunciamiento de Concejo Deliberante en Pleno del Ayuntamiento para la próxima semana. En el encuentro, además de la CTA, participó la Federación Universitaria, el ex fiscal Hugo Cañón, presidente de la Comisión por la Memoria de la provincia de Buenos Aires, Madres de la Plaza de Mayo y otras organizaciones sociales. Como conclusión se decidió poner en marcha una Plataforma de apoyo en la Ciudad de la Plata y como primera actividad, Rita Liempe, diputada provincial, anunció la puesta en marcha de una iniciativa en Congreso de la Provincia de Buenos Aires para aprobar una resolución similar a la adoptada en la Cámara de Diputados de la Nación.

DOCUMENTO ADJUNTO

Documento 6_Decreto del Intendente de la Municipalidad de La Plata.

<https://docs.google.com/file/d/0B3m-aua1Vhq4Q1NmLTFRR2N4Y0U/edit?usp=sharing>

- **Entrevista en *Memorias con Nora***, programa de radio de Nora Cortiñas de Madres-Línea Fundadora.
- **Entrevista** para el diario Tiempo Argentino.

JUEVES 5 DE SEPTIEMBRE

- **Entrevista para la radio.** A las 7:30 de la mañana empezamos la jornada con una entrevista en la radio. Afortunadamente ha sido por teléfono y desde la habitación del hotel.

Madrid, 14 de septiembre de 2013

- **Entrevista** para la Revista HERRAMIENTAS.
- **Entrevista** para una periodista de la radio relacionada con Periodismo Humano.
- **Reunión con la Jueza.** Estaban allí los abogados Carlos Slepoy, Maxi Castex y Héctor Trastenberg, nosotros tres, Manuela y los documentalistas. Con la jueza estaba la secretaria.

El encuentro ha durado poco porque no había información concreta que nos pudiera dar. Servini nos ha dicho que el trabajo era mucho, que todavía tenían que revisar la documentación y terminar de dictar una resolución. La semana que viene se compromete a informarnos de su decisiones y se reunirá de nuevo con Carlos y los demás abogados.

A pesar de lo indeterminado de la conversación, estamos contentos porque hay cierta expectativa de que alguna buena noticia se produzca. Esa es la sensación que nos ha quedado a todos, pero no lo sabremos hasta el jueves próximo. Y también hablará de las videoconferencias.

La fecha para el próximo viaje se ha fijado para que la jueza reciba a los parlamentarios el 20 de noviembre, ¡FECHA MAGNÍFICA POR LO SIMBÓLICO DEL ASUNTO!

- **Visita a la Cancillería.** Después Carlos y los abogados han ido a la Cancillería y han hablado con Federico Villegas Beltrán, Ministro y Director General de Derechos Humanos del Ministerio de Relaciones Exteriores. Según Carlos, también fue muy positivo este encuentro al tener, por parte del Ministro, el compromiso de apoyar y mantener la convocatoria de las próximas videoconferencia cuando se determinen.

VIERNES 6 DE SEPTIEMBRE

- **Rueda de prensa.** No hubo mucha prensa pero asistió y participó buena gente. Entre los asistentes, el Nobel Pérez Esquivel, el Fiscal Hugo Cañón y nuestro Carlos Slepoy. Para respirar y sentir que la vida puede oler bien a veces.
- **Escrache frente al Teatro Colón.** El final de fiesta fue el acto de protesta antifranquista que se hizo frente al Teatro Colón, donde se celebraba la presentación de la candidatura de Madrid para organizar los Juegos Olímpicos del año 2020.

.....